

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

Actitud de Berlín ante la República Renana-Nombramiento de Gabinete

Proclama el dictador Von Karh

Munich, 29.—El dictador von Kahr lanzó una proclama al pueblo bávaro explicándole su actuación al no admitir la destitución expedida por Berlín del general von Lussow como Comandante de la Reichswehr, de Baviera. Declara: "Baviera considera su sagrado deber en esta hora el ser el baluarte de la amenazada patria alemana".

La actitud de Berlín y la República Renana

Berlín, 29.—En los círculos

oficiales se mira la proclamación de la República renana en Aquisgrán como un asunto puramente local, preparado por los separatistas, con apoyo de las autoridades franco-belgas. El Gabinete se reunió esta tarde; pero discutió principalmente la situación bávara, cuya solución se considera urgente.

Noticias de España

Madrid, 29.—El general Aizpuru ha recorrido el frente de Tizzi-Azza, protegido en el camino por cinco camiones blindados. Los enemigos paquearon, lanzando un cañonazo desde unos trescientos metros. El Estado Mayor regresó a la plaza al oscurecer.

Ha marchado a la finca "Ventosilla" el Presidente del Directorio, quien acompañará al Rey hasta mañana en que regresa a Madrid. La sentencia contra el comandante Alzugaray no será condenándolo a muerte, sino de 18 a 25 años de presidio, por abandono de tropas en campaña.

Se organiza una Liga que se opondrá al Fascismo. Roma, 29.—Los periódicos

anuncian que el ex-Premier Bonomi ha organizado una Liga para oponerse al fascismo. La liga se compone de los principales partidos de la izquierda, incluyendo los demócratas, social-demócratas y social-reformistas y excluyendo a los comunistas y social-maximalistas.

La prensa dice que el ex-Premier tuvo numerosas conferencias en las recientes semanas con los jefes de los varios grupos, con objeto de conseguir su adhesión al nuevo plan. El Messagero comenta el asunto diciendo que "Bonomi

desea salir de su aislamiento y que esto debe entenderse como humanamente instintivo; pero cabe preguntarse que hará como oposición al gobierno fascista".

El problema del registro de vapores

Londrés, 29.—En los círculos oficiales ha sido muy comentada la noticia de haber aceptado la Gran Bretaña la propuesta del Secretario Hughes sobre el límite de las doce millas para el registro de los barcos que llevan licores.

El Gabinete de la República del Rhin

Nueva York, 29.—Se ha confirmado la noticia de haberse nombrado el Gabinete de la nueva República del Rhin, siendo el primer ministro Matthes, hombre influyente en la política del país.

¡Déle con los disturbios en el Ruhr!

Dusseldorf, 29.—Continúan en toda la población los disturbios a causa de la falta de trabajo y víveres. Han habido choques sangrientos por este motivo.

El Licdo. González Viquez debe permanecer en la Municipalidad

Los amigos de don Cleto así como toda la población, sin tomar en cuenta el color político, trabajarán en pro de la candidatura del señor González Viquez para municipe en el próximo período. Es verdad que don Cleto se excusa de continuar en ese puesto honorífico por sus múltiples ocupaciones y por razones de salud, pero a pesar de ello se insistirá a fin de que permanezca al frente de las labores municipales. Ojalá que este deseo, que no es sólo nuestro, sino de todos los vecinos de la capital, se lleve a cabo en bien de los intereses comunales.

Don Jorge Hutt

se ha separado de la administración de El Diario de Costa Rica

Desde ayer se ha separado del cargo de auxiliar de la administración del Diario de Costa Rica, uno de los más valiosos elementos con que contaba aquella empresa en su administración, el joven don Jorge Hutt, quien ha prestado sus valiosos servicios desde la fundación de la empresa.

El joven Hutt formado por su propio esfuerzo en los campos del trabajo desde los primeros días en que vio la luz el primer número del Diario, logró crearse una posición desahogada en la administración prestando además en algunas oportunidades su colaboración en el cuerpo de redactores.

EL UNICO CAMINO, el MAS CORTO y el más EFICAZ

Cualquier persona imparcial y de sentido común, sin odios, sin rencores, sin particular interés en el triunfo de este o de aquel partido en la actual contienda política; que mire las cosas como deben mirarse; que no use lentes de aumento o de disminución para medir a través de ellas la pujanza de los diferentes grupos, aceptará forzosamente—después de un lógico análisis—que muy fuerte ha de estar el Partido Agrícola cuando los jimenistas y volistas tienen que unirse en oscuras componendas y en vergonzosas combinaciones.

Componendas y combinaciones tanto más inaceptables para los agrícolas y tanto más depresivas para los confabulados, cuanto que sólo llevan por finalidad burlar la Ley, hacer que salga victorioso el fraude e imponerse al pueblo costarricense por medio del engaño, de certificaciones falsas y por ende delictuosas, de la más sangrienta burla a las instituciones democráticas.

Y esa persona imparcial y de sentido común ha de sentir al mismo tiempo muy grande asombro, al ver que autoridades llamadas a velar por el fiel cumplimiento de la Ley se prestan sin escrúpulo a procurar el éxito de ese fraude y de ese engaño ya mencionados.

El proceder de estas autoridades, si por un lado es—como antes dije—una burla sangrienta a las instituciones democráticas, implica por otro desobediencia al superior y desacato a las órdenes del Presidente de la República, que ha ofrecido amplia libertad en los comicios.

Fácilmente se comprende que con estos procedimientos la neutralidad oficial en la presente campaña quedará en duda, ya que subalternos del Ejecutivo se ponen al servicio de esta tiranía del fraude y del engaño, que es la peor y la más espantosa de las tiranías.

Adviértese desde luego que la situación es grave y delicada para el Gobierno, porque tiene que luchar contra un doble peligro: el de los jimenistas y volistas unidos para escarnecer la Ley, y el de las autoridades que los amparan. Porque el simple hecho de que no haya presión armada ni los empleados públicos estén en la obligación de depositar su voto por determinado grupo no basta para proclamar el triunfo de la libertad. Y sí, en cambio, puede afirmarse que la libertad y la democracia fracasan allí donde prevalecen las malas prácticas.

En el concepto más cuerdo es lo mismo, es indife-

rente, que las certificaciones de vecindad las extienda el general Monge o que lleven la firma de los comandantes de sección, siempre que estos funcionarios se ajusten en un todo a lo legal, siempre que en sus labores únicamente imperen la rectitud y la justicia. Oigase bien, el más amplio espíritu de rectitud y de justicia, sacratísimos moldes en que desea verse acomodado el Partido Agrícola.

Este asunto de las certificaciones toma un aspecto verdaderamente sospechoso si se advierte que los jimenistas están librando descomunal batalla, en el sentido de que sólo sean válidas las del Director de Policía, y nulas las expedidas por los comandantes.

¿Por qué se afanan tanto los idólatras de don Ricardo en conseguir a todo trance que prevalezca su tesis? ¿Cómo puede explicarse que "La Noticia Republicana" llene de ditirambos a este caballero? ¿Qué interés tienen en que sólo sea él, el general Monge, quien suscriba los documentos de inclusión y exclusión de ciudadanos hábiles para el sufragio?

Felizmente, el Partido Agrícola, que es el único perseguido con estas combinaciones delictuosas, tiene en su mano el más práctico de los remedios: acusar criminalmente a todas aquellas personas que no cumplan con su deber, para lo cual se establecen fuertes penas descomunales en el presidio de San Lucas. Este es el camino único, el más corto y el más eficaz para establecer algún día la sanción entre nosotros.

Es probable que si desde hace mucho tiempo se hubiera hecho uso en Costa Rica de las cláusulas penales que la Ley Electoral contiene, y sus violadores hubiesen purgado su condena en la Isla Evangélica, el pueblo costarricense no estaría contemplando este inhumano espectáculo servido por políticos inescrupulosos que ya presienten su derrota.

¿Quién sabe si muchos de ellos habrían quedado con ganas de jugar papel en el escenario de esta farsa, si después de los delitos que cometieron en pasadas contiendas los hubieran hecho tomar una gasolina en el muellecito de Puntarenas, con rumbo al islote que lleva el nombre del rústico pero sabio apóstol de Jesús!

Poeta preso

Ayer fue detenido por ebriedad un poeta soñador y romántico. Al ser interrogado respondió: En el vino hay poesía, en la matutina estrella hay poesía, en la tarde que agoniza hay poesía, en la amada ausente hay poesía...

—¡No hay un poleca, gritó el ronda, pa que se lleve a la reja este "socolo" pa que vea que allí también hay poesía... Y el poeta, a estas horas, se entretiene en escribir versos románticos en las paredes de su calabozo.

CACAO ESPECIAL de venta en EL 8 DE MAYO Marca QH

Don JUAN ARIAS R. (Jefe de la Imprenta Sauter) fue el favorecido con el Nº 1500 del obsequio semanal N.º 57 de

C 25⁰⁰ en efectivo del último domingo

SE REGALAN LOS FOSFOROS

Cigarrería Central AL LADO DE DELCORE M. de MENDIOLA & Co.

CACAO ESPECIAL de venta en LA NUEVA CABAÑA Marca QH

PARTIDO AGRICOLA

Directiva del Distrito de Manzanillo Provincia de Puntarenas

Presidentes Honorarios	Emilio Solís Ezequiel Villalobos Rodríguez Entimo Gutiérrez	Víctor García Vicente García José Hernández Fernán Hernández Pablo Melgar Vargas Isidro Martínez Peralta Gabino Medina Julián Medina José Neftalí Medina Emiliano Montes Luis Villagra Estanislao Montiel Díaz José Isidro Peña Bernardino Montero Emilio Barrantes Mendoza Carmen Barrantes Mendoza Luis Barrantes Mendoza Ángel Baltodano Rojas Manuel Chaves Juan González Soto	León Carrillo Inés Carrillo Bienvenido Chaves Zoilo Campos Miguel Campos Ceferino Maradiaga Castellano Luis Meza Mercedes Pasos Manuel Rojas Jesús Rojas Buzano Pedro Rojas Buzano Rafael Rodríguez Pérez Gregorio Ramos Francisco Solís Adolfo Solano Julián Venegas Ramón Gómez Cristino Ortiz Alvarez Pedro Matarrita Clemente Peña Rafael Rodríguez Isauro Serrano Zenón Villafuerte Chaves Desiderio Zúñiga Montes Juan Marchena Manuel Peralta	José Ángel Peralta Juan Peralta José Ángel Pérez Toribio Pérez Ildefonso Pérez Ceferino Pérez Inés Alvarez Moraga Avelino Alvarez Moraga Cristino Reyes Leonardo Sequeira José Antonio Sánchez Triunfo Villarreal Flores Rubén Villarreal Flores Leovigildo Villarreal Flores Benvenuto Villarreal Flores Terencio Peña Juan Peña Nicolás Peña Isaías Peña Ceferino Reyes Eligio Villarreal Flores Agustín Villarreal Juan Mariano Vallejos Clodomiro Villafuerte Dolores Villalobos Eloy Arrieta
Presidentes Efectivos	Tesorero y Secretario Roberto Casasola	Vocales Félix Reyes Matarrita Manuel Díaz Mayorga Ramón Reyes Matarrita Carmen Solano Morales Guillermo Solano Morales Julián Alvarado Matarrita Aquilino Alvarado Matarrita Andrés Alvarez Antonio Alvarez Moraga Encarnación Alvarez Moraga Joaquín Bermúdez Díaz Juan Campos Rafael Chaves Rafael Chacón Tiburcio García Gómez Martín García	Vocales Natividad Buzano Aguirre Narciso Buzano Aguirre Octaviano de León	
Vicepresidentes				
José Maceo Núñez Luis de León Carlos Matarrita Peralta Francisco Hernández Domingo Peralta Reyes Bonifacio Alvarez Ceferino Matarrita				

Directiva del Distrito de Corozal, Prov. de Puntarenas

Presidentes Honorarios	Vicepresidentes José Antonio Vega José Salas Campos Francisco Espinoza	Jefe de Propaganda Jenaro Valencia	Facundo Rosales Santiago Alvarez José Teófilo Alvarez Silverio Alvarez Rafael Tomás Alvarez Apolonio Valencia Sixto Flores Pedro Espinoza Cecilio Gómez B. Eugenio Díaz G. Cerafino Beltrán Cenovio Alvarez Víctor Cruz	José A. Rosales Juan Leoncio Alvarez Abelardo Gómez Secundino Bejarano José Rosales G. Pablo Rosales G. Fernando Carranza Tomás Ordóñez Juan Carranza Aníbal Apú
Teodoro Gómez Antonio Betancourt	Tesorero Ismael Araya V.	Vocales Eligio Lara Duber Rosales Eloy Díaz José María Herrera Bernardo Reyes F. Simón González Balbino Peña Lorenzo González		
Presidentes Efectivos Andrés Rosales Florencio Aguirre Aníbal Alvarez Vicente Alvarez	Secretario Abel Paniagua U.			

Nota: Esta directiva es provisoria.

SEMILLA de CEBOLLA canaria
Cemento ALSEN - Fósforos
Cacao Maní - Sal del País
Ofrecen a precios baratos en el almacén
EL MUNDO
TOMAS FERNANDEZ
TELEFONO 198 APARTADO 614

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA
Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úsele diariamente el **ANTIPYTO** del Dr. M. Fischel.
Limpia los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.
En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.
Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO
Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Pida muestras y precios. Teléfono 683 - Apartado 434

Nuestra libertad del sufragio es un mito

San José, 24 de octubre de 1923.
Señor Presidente de la República.
S. D.
Señor Presidente:
He tenido la honra de recibir su telegrama de 23 del corriente, en respuesta a mi carta del 22.
Al escribir a usted esa carta no fué mi ánimo dirigirle una consulta sobre los medios de que disponen los partidos, conforme a la Ley de Elecciones, para reclamar la inscripción de los ciudadanos omitidos o excluidos en las listas de sufragantes. Me propuse únicamente poner ante usted de manifiesto, con un ejemplo típico, lo que está pasando en toda la República con las Juntas Electorales constituidas como lo están. Puedo asegurarle que en la conciencia pública está ya arraigada la convicción de que si no se pone un remedio efectivo a las escandalosas arbitrariedades de las Juntas, la libertad del sufragio será un mito en el año de 1923.
Me es grato reiterar a usted el testimonio de mi más alta consideración,
R. FERNANDEZ GUARDIA

De Administración
Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada mes.
Estamos preparando una lista de Agentes y anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al día antes de fin de mes.
Los suscritores de los lugares en que no hay ntes deben pagar por adelantado el servicio que Agolicitan.

Hojas sueltas, membretes, etc., en la Imprenta Minerva

Anunciamos
Chevrolet
Modelos Superiores
1924
COMBINAN
Perfección -- Mecánica con **ELEGANCIA**
\$ 1025 -00 ORO AM.
con Magneto **BOSCH**
PARA PORMENORES:
Costa Rica Motor Co.

MARMOLERIA
de ANTONIO PORTUGUEZ S.
Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.
Avenida 10, Oeste—Las Pillas
Calle del Cementerio.

De Santa Bárbara de Heredia

Aclaración Necesaria

El hecho de que yo sea ECHANDISTA, no obsta para proceder en mi cargo, con la más estricta imparcialidad, conforme mi conciencia honrada y las órdenes emanadas del Señor Presidente don Julio Acosta. Pero para el partido contrario no cae bien que yo me encuentre desempeñando el cargo de TELEGRAFISTA en esta localidad; porque a ellos les gustaría que yo fuera OTRO, para ver que les contara todo lo que pasa por las líneas telegráficas. Mi actitud como telegrafista en política y en todo tiempo, es muy digna, por cuanto para mí, no hay parlente, amigo ni copartidario: para contar nada absolutamente, del ramo telegráfico, como lo hace creer indirectamente el articulista de este lugar, que firma "Unos Vecinos", en la Noticia Republicana del 22 de los corrientes. Si yo fuera JIMENISTA, estoy en la seguridad, de que estos señores, no dirían media palabra; y no

calumniarían del modo tan asqueroso como lo hacen en dicho periódico. De suerte y me satisface mucho, que mis jefes, el señor Ministro Acosta y el señor Sub Director de Telégrafos, tienen conocimiento de mi manejo en el ramo telegráfico; y conocen bien las maniobras malignas de algunos individuos que se ocupan de echar manchas sobre algunas personas. Que diga el articulista firmado "Unos Vecinos"; qué vez se ha quedado Dorilo mi hermano, como telegrafista en mi reposición? Miente miserablemente el articulista, en todas sus partes!! Dejo esto, a juicio de los que me conocen imparcialmente en el telégrafo; y los que conocen al articulista, por las falsas políticas, pues a veces ha trabajado por uno y el día de las elecciones da su voto por otro candidato. Acto que yo no he imitado, ni lo haré jamás!

ROBERTO MURILLO A.

24 octubre de 1923.

La obra del señor Rovira

Publicamos hoy una fotografía del elegante cuadro en yeso, obra del notable artista don Gerardo Rovira, quien ha trabajado en él, largos días con verdadero cariño e inspiración.

Todo el cuadro constituye una bella alegoría del



Partido Agrícola, y el señor Rovira obsequiará esa obra al Lic. don Alberto Echandi, en la serenata que el obrerismo agrícola ofrecerá muy pronto al señor Echandi en su casa de habitación, y cuyo programa publicaremos próximamente.

Es difícil apreciar en un clisé como este que publicamos hoy, los exquisitos detalles de relieve de esta obra, pero el lector se formará una idea de lo que vale.

Es bueno recordar ahora que el señor Rovira fué operario director en los trabajos de construcción del Templo de la Música, brazo derecho del Ingeniero señor Salazar.

El Jefe del echandismo en Tibás se defiende

En La Noticia Republicana del 25 del presente mes, se me ataca cobardemente y de manera anónima, cuando yo he puesto mi firma al pie de todo lo que escribo.

Hago, pues, más honor a mi firma, que el anonimista a sueldo que oculta la suya para mentir como un rufián.

Las referencias que hace al libro de don Ramón Zelaya titulado "Una prisión honrosa", son falsas y carecen de fundamento; no tienen otro interés que el de exhibirme como tinoquista y desleal, y arrojarme todo el lodo en que el jimenismo se revuelca en su despecho. Soy bien conocido en este cantón y fuera de él y siempre he gozado y gozo de la consideración de mis contemporáneos.

En cuanto al dicho del Dr. Aniceto Montero, también lo desmiento; quien entregó a Pellico la carta que Montero escribió a su señora, fue el Jefe de la Penitenciaría en ese tiempo, quien sospechando que yo era el portador de tal documento, me exigió la entrega de esa carta, asegurándome que nada me ocurriría si accedía a sus deseos.

En cuanto a los insultos que el autor del artículo que contesto me endilga en los párrafos finales, declaro sencillamente que su autor, quien quiera que sea, no es más honrado, ni más leal, ni más

decente que yo. Soy hombre de responsabilidades materiales y morales y estoy dispuesto a cobrar en cualquier terreno las ofensas que me dirijan los cobardes asalariados que vierten su baba en el pasquín azul, para delificar a su candidato que ni aquí en San Juan, ni en ninguna otra parte, encuentra quien lo acuerpe.

Soy echandista, y a mucha honra lo tengo; me avergonzaría de ser el jefe de la política azul, que está hoy dirigida por unos cuantos vividores logreros y mercaderes políticos, que sólo buscan su bienestar personal.

San Juan de Tibás, octubre 29 de 1923.

BENJAMÍN ARAYA.

Cacao Especial
De venta en la Zona Tórrida, Frente a Marca a Clínica del Dr. Figueres

QH

Triunfos agrícolas en Atenas

ATENAS, octubre 23.—A "Diario del Comercio".

San José

Hermosísima reunión anoche en club, y hoy plaza pública. Oradores Calvo, Chaverri y Jinnestá calurosamente aplaudidos. Volismo no hacía más que prorrumpir en vivas destemplados en su desesperación.—Corresponsal.

Sépalo bien el Público

La Zapatería Gamez

Ha dispuesto rebajar sus precios con el objeto de realizar en parte su grande y variada existencia y beneficia así a su antigua y numerosa clientela.

DIRECCION: Del Teatro Nacional 200 varas al Norte

Teléfono 895

Los Triunfos de la Causa Republicana

Con este epígrafe se jala el Corresponsal jimenista de Desamparados una estupenda crónica de la brillante reunión con motivo de la visita a este lugar de la estrella de la cultura que honró la tribuna azul, que por sus hiperbólicas afirmaciones y por las rarezas de su estilo, debe tener en alarma a sus propios correligionarios, cuyas cabezas, una de las cuales guarda seso y sabía, no sé como se entenderían con los mil adeptos que según el Corresponsal rodeaban la tribuna azul. Como esos señores sigan reuniendo tamaña cantidad de gentes, los pocos verdes de la localidad—según da en llamarlos el croniquero azul—no sé qué irán a hacer. Pueda que el jefe de los jimenistas les dé amparo en circunstancias de desesperación típica.

A pesar de que con ocho días de antelación, los jimenistas anunciaron la visita de la estrella de la cultura y de haber circulado invitaciones impresas, cuyo tenor por lo sensacional y por la belleza de conceptos no resisto a la tentación de reproducir para que se vea que también aquí tenemos cumbres intelectuales, dice así: "La Directiva Central Republicana tiene el feliz agrado de comu-

nicar que el domingo próximo será honrada la tribuna azul; con la eximia profesora LA ESTRELLA DE LA CULTURA (sic) la más alta cumbre de la idea del pensamiento y la oratoria!..." no reunieron más de cien entre jimenistas, volistas y curiosos que querían gustar del feliz agrado del Director de una Escuela de San José autor del programa y no menos cumbre.

Y conste, que de los asistentes jimenistas muchos eran de San José y otros lugares, allí vimos, por ejemplo a Florentino Castro, Tiburcio Padilla y José Díaz explotando el físico como ámbrosios de la elegancia, mientras que nuestro Partido, no obstante que la mayoría de los echandistas se habían marchado a la manifestación de Turrialba, tuvo una reunión importante, por la luja sa comisión de oradores, como por el número de asistentes, que sobre todo son de aquí y no de afuera. Especial mención merece otro párrafo del croniquero en referencia, quien comentando el discurso de Corina, refiere, que en uno de sus arranques de elocuencia, dijo, "que don Ricardo era el único llamado a dirigir los destinos de la Nación". No deja de ser esto elocuente, pero no

menos debe serlo el croniquero que goza hasta de retentiva maravillosa para reproducir tamaño rasgo de mentalidad sublime. No cabe duda que de veras hay intelectuales en el jimenismo de Desamparados, pero que más lo es, el Corresponsal del cuento, quien también tuvo la humorada de decir que el señor Jefe Político bajó de su cabalgadura, para felicitar calurosamente a la señorita Rodríguez, cosa inexacta por más placer que esto cause al señorito Corresponsal que mezcla la cartería con el interés político.

Se duele también de una hojita que circuló profusamente en los mismos momentos en que la profesora se ufana ocupando tribuna política, y lo que más le duele es, que esa hoja, que revela inteligencia, cordura y reflexión de su autor, constituye una enseñanza sublime para la profesora que, con menosprecio de su sagrado ministerio, sube a la tribuna política que corrompe y envilece, si se va por el atajo de la pasión pasmosa y desbordante.

URANO

Desamparados, octubre 21 de 1923.

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Natalicios

Celebran hoy la fecha de su natalicio las señoritas Clemencia Madrigal Loinaz, María Luisa Granados y las señoras doña Elze Aubert de Castro y doña Amalia Piza de Rodríguez.

Felicitación

Celebran hoy la fecha de su natalicio el M. I. Sr. Obispo de Santa Rosa de Copán, Monseñor Dr. don Claudio María Vollo y Jiménez. Nos es muy grato enviarle nuestro parabién.

Del hogar Coto-Meza

El hogar de don Rubén Coto y su señora esposa doña María Meza se encuentra de gala con el feliz nacimiento de una robusta niña. Enviamos nuestro parabién a los dichosos padres y deseamos ventura a la recién nacida.

Del Hogar Brenes-Madrigal

Don Alcibíades Brenes y su señora esposa doña Carmen Madrigal, han tenido la dicha de ver aumentada su felicidad con el feliz nacimiento de su primogénito. A los padres enviamos nuestras felicitaciones y deseamos ventura al recién nacido.

Del hogar Estwood-Hammond

Una encantadora niña ha llegado al hogar de Mr. Eric Estwood, y su señora esposa doña Sylvia Hammond a quienes enviamos nuestra felicitación deseándole a la recién nacida muchas felicidades.

Enfermo

Ha continuado siendo bastante delicado el estado de salud del caballero don Enrique Corellé, estimable miembro de la Colonia

Francés en Costa Rica y propietario del Hotel Francés. Sinceramente deseamos el pronto restablecimiento del estimable enfermo.

Entronización

En la tarde del domingo en la casa de habitación de doña Angelina v. de Carmona, el Sr. Cura de la Dolorosa, Fray Angel Alvarez, efectuó la solemne entronización del Corazón de Jesús.

Actuaron como padrinos don Moisés Morales y doña Clemencia de Gómez, don Edgar Kepfer y señorita María Aurelia Leiva, don Guillermo Tristán y señorita Minerva Coronas, don Manuel Gilsellal y doña Hermilina de Pacheco, don Bolívar Carmona y doña Angelina de Carmona.

Después de la ceremonia religiosa los concurrentes fueron espléndidamente obsequiados con licores, refrescos y confitures.

Entre los concurrentes anotamos los siguientes: Minerva Coronas, María A. Leiva, Margarita Leiva, Aida Fernández, Angela Cordero, María Zamora, María Cristina Fernández, Elisa Fernández, Chayito Monge, María J. Alvarado, Nenita Mora V. Quica Amador, Arabela de Kepfer, Clemencia v. de Morales, Clemencia de Gómez, Hermilina de Pacheco, Angela v. de Mora Angelina de Carmona, Ofelia Carmona.

La fiesta se prolongó hasta los seis de la tarde.

Boda efectuada

En la Parroquia de la Dolorosa se efectuó en la mañana de ayer la ceremonia matrimonial de don Segundo Mora y señorita Juana Aguilar.

Bautizos

Una niña de don Claudio Loniza y su señora esposa doña María Luisa Solís, nacida el 8 de octubre, ha sido presentada a la Pila Bautis-

La Boda Aubert - Soto

El domingo pasado a las 5 de la tarde el Sr. Canónigo Dr. don Ricardo Zúñiga impartió la bendición matrimonial al señor don Arturo Aubert y doña Elvira Soto, unidos en matrimonio civil el 1 de los corrientes en la ciudad de Alajuela.

Actuaron como padrinos en este acto don Luis Bonilla y su señora esposa doña María de Bonilla, don Luis Azuola y doña América de Herm, don Jorge Aubert y su señora esposa doña Lidia de Aubert, don Virgilio Martínez y la señorita Aida Soto.

Después de la ceremonia religiosa, el Sr. Canónigo Zúñiga procedió a entronizar el Sagrado Corazón de Jesús en el hogar Aubert Soto.

Los padrinos de la boda y amigos concurrentes al acto fueron espléndidamente obsequiados con licores, refrescos, y dulces, retirándose a las seis de la tarde muy agradecidos de las atenciones de los esposos Aubert Soto.

mal en la Parroquia de la Dolorosa para imponerle el nombre de Dinora.

—El nombre de Julietta le fue impuesto a una niña de don Rafael Ulloa y su señora esposa doña María Luisa Solís, nacida el 9 de Enero de 1922.

Del hogar Mora-Guelli

En la Catedral de Alajuela el domingo pasado fue presentado para recibir el agua del bautismo, la primogénita del hogar de don Alfonso Mora y su señora esposa doña Celia Güell Guilerres. La pequeña fue presentada por don Aurelio Güell y la señorita Ernestina Mora, imponiéndosele el nombre de Yolanda.

Regreso del Dr. Picado

El 8 de noviembre próximo debe regresar a Costa Rica, procedente de París, el Dr. don Clodomiro Picado y su señora esposa doña Margarita Umaña, después de haber representado a Costa Rica en las fiestas del Centenario de Pasteur. Ant-

cipamos nuestra saludo a los estimables viajeros.

Bodas efectuadas

En la parroquia del Carmen se efectuaron en la mañana de ayer las ceremonias matrimoniales de don José Rojas Chavarría y la señorita Agustina Masís Bonilla, don Gerardo García y la señorita Elvira Rodríguez Arguedas.

Bautizos

En la misma parroquia recibió el agua bautismal de Margarita de los Angeles, don Víctor Manuel Flores y doña Marta Acuña, nacida el 17 de setiembre.

Francisco Rogello, de Moisés Hernández y doña Jesús Ortiz, nacida el 4 de octubre.

El hogar Rodríguez Johanning

Una encantadora niña ha venido a amenizar la felicidad del hogar de don Enrique Rodríguez y su señora esposa doña Emilia Johanning. Deseamos a la recién nacida una vida interminable de felici-

dad y enviamos nuestra congratulación a los dichosos padres.

Del hogar Vargas-Antillón

Una mujercita ha llegado al hogar de don Noé Vargas y su señora esposa doña Angela Antillón, a quienes enviamos nuestro parabién, deseando un camino de ventura a la recién nacida.

Enfermos

En la clínica de los Drs. Victory y Pacheco ha de ser operada hoy doña Cristina de Barquero.

El niño Luis Pujol se encuentra enfermo.

El niño Ricardo Salazar Madrigal se encuentra bastante delicado de salud.

Don Juan Muñoz, importante vecino de Grecia, se encuentra en tratamiento en la clínica del Dr. Hernández.

La señorita Della Jiménez R. se encuentra enferma.

Guarda cama el niño Enrique Uribe.

Guarda cama la señorita Delina Guardia.

Doña Rosa E. de Brenes, quien fué operada en días pasados, ha entrado en franca mejora.

De la dolencia que lo ha aquejado en estos días y que le hace guardar cama, se entra mejor doña Micaela Mora v. de Román.

Continúa siendo de cuidado el estado de salud de don Pedro Iraeta.

Ha salido de la clínica del Dr. Hernández doña María R. de Lindo, que fué operada en días pasados.

Mejor continúa doña Elze Aubert de Castro.

Doña Betsara de Asch se encuentra en cama.

Delicado de salud se encuentra don Pedro Bermúdez.

Don Juan de Dios Jiménez se encuentra enfermo.

Doña Elena de Ovares guar-

da cama desde hace varios días.

Doña Elena de Zamora ha estado delicada de salud.

Delicada operación

En la tarde del sábado fué sometido a una delicada operación, en la clínica de los Drs. Victory y Pacheco, el Coronel don Alfredo Arguedas, la cual ha dado magníficos resultados, encontrándose el paciente en vía de convalecencia.

Viajeros del exterior

El señor Ing. don Nicolás Chavarría Mora y su señora esposa están para regresar al país.

El 4 de diciembre próximo llegarán a esta capital don Walter Field y su hija la señorita Flora.

Viajeros

Para Almirante salió don Carlos Alfaro.

Don Eduardo L. Fernández debe salir próximamente para Estados Unidos y Europa en vía de negocios y paseo.

Doña Berta C. de Patroni regresa a Cartago.

Regresó de Atenas el Dr. don Julio C. Ovares.

Enfermo en Heredia

Con profundo sentimiento hemos recibido la noticia de encontrarse enfermo en la ciudad de Heredia, de bastante cuidado, el señor don Pedro Castro Sánchez. Deseamos su pronto restablecimiento.

Dr. HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

El suntuoso baile del Domingo en el Club Social de Cartago

La Sociedad Cartagüesa se encuentra de gala desde el establecimiento del Club Social, punto de reunión de la más alta aristocracia de la antigua metrópoli.

El baile del domingo fue una de las más hermosas fiestas que se han efectuado en el Club, fiesta de confianza, íntima, que se prolongó con gran entusiasmo hasta la madrugada de ayer.

El programa musical, que fue selecto y del repertorio moderno, estuvo bajo la competente dirección del Maestro Beeche, que demuestra en las fiestas a que es llamado poseer uno de los mejores repertorios de música moderna.

Fueron concurrentes al baile del domingo las señoras Judith de Nazari, Balbina de Gutiérrez, Hortensia de Starke, Berta de Pattoni, Lía de Freer, Carlota de Pacheco, Leticia de Esquivel, Mr. H. Filanson, Hilda de Maroto, Amparo de Jiménez, y Ema de Villegas.

Señoritas: Florence Yglesias, Alida Pattoni, Emilia Villegas, olita L. Bidlake, Alicia Herrera, Luisa Vargas, Cristina Pattoni, Celina Pacheco, Amalia Volio, Dora Guier, Claudia Pacheco, Chayito Me-

za, Matilde Guier, Leonor Osorio, Hortensia Pacheco, Marta Vargas, Teresita León, Berta Carazo, Lidia Camaño, Amparo Mata, Berta Pacheco, Carmen Camaño, Lidia Mata, Margarita Filanson, Clemencia y María Guier.

Caballeros: Enrique Nazari, Raúl Pacheco, Julio Peña, Dr. José Miguel Jiménez, José J. Oreamuno, Raúl Sáenz, Alfredo Sáenz, Jesús Jiménez, Jaime Oreamuno, Mario Pacheco, Luis Echeverría, Miguel Cárdenas, Rodrigo Carranza, Alfonso Maroto, Carlos Gutiérrez, Rafael Esquivel, Eduardo Ruiz, Ricardo Sáenz O., Mario Carazo, Rafael Alvarado, José Luis Pacheco, Rafael Meza, Víctor M. Monge, Oscar Morales, José Francisco Peralta, Carlos Pattoni, Alberto Jiménez, Manuel Argüello y Franklin Sancho.

Conferencia en el Colegio de Señoritas

En el Colegio de Señoritas se efectuó el sábado una interesante asamblea a la que asistieron numerosas personas. El Dr. don Solón Núñez dictó una conferencia sobre las moscas y la conveniencia de combaterlas por ser un activo agente de enfermedades. Mucho interés despertó esta reunión.

Los crímenes provocados por el alcohol

Lance sangriento en las Minas de Abangares

En casi todas las tragedias que se han desarrollado últimamente, el alcohol ha sido un gran factor con consecuencias fatales. Y lo peor es que los hechos se siguen sucediendo frecuentemente en muchos lugares en donde las autoridades se hacen de la vista gorda ante el expendio descarado de licores clandestinos.

En las Minas de Abangares, por ejemplo, se repiten a menudo grandes escándalos a consecuencia del abuso del "chirrite". Todos los domingos se arman terribles bochinchas y generalmente resultan varias personas lesionadas.

Los mineros trabajan arduamente en los sótanos durante toda la semana como topes humanos. Ganan bien, pero todo lo que pueden obtener en aquella amarga vida, lo derrochan en la taberna y en el garito. Esto debe ser cortado a raíz por las autoridades. Hora es ya de que se ponga coto a tanto abuso.

El domingo pasado se desarrolló en las Juntas un hecho sangriento que ha causado pa-

vor en el vecindario.

Desde temprano se notaba en el oblado el ir y venir de los amigos de Baco. Ya cerca de medio día, los corrillos eran más numerosos y las discusiones políticas alimentadas con aguardiente hacían peligrosa la situación. Se hablaba de un incidente entre Felipe Arauz, nicoyano y Rafael Rodríguez, hondureño. Los dos son muy conocidos en el lugar.

Ya al caer la tarde se encontraron frente a frente Arauz y Rodríguez y después de una corta pero acalorada discusión, el primero le hizo dos disparos de revólver al segundo, hiriéndolo en la garganta y en la ingle. Las dos heridas son mortales.

A las detonaciones del revolver acudieron dos policías que fueron recibidos a tiros por Arauz.

En aquel momento se provocó una verdadera batalla. El minero rebelde, amparado a un árbol, disparaba sobre las autoridades que por su parte contestaban en igual forma. El resultado del lance fue perjudicial para Arauz que resultó herido en el pecho y en un

brazo. Los policías salieron ilesos.

El estado de salud de Rodríguez es gravísimo y se teme muera de un momento a otro.

Se levanta la sumaria del caso.

Para concluir, excitamos a las autoridades de las minas a que pongan todo su contingente para terminar con tales escándalos que siempre originan tragedias como la que lamentamos.

CACAO ESPECIAL

de venta en La Lulparia de Limón



ANCIANOS

Cuando las mujeres y los hombres llegan a una avanzada edad todas las potencias y funciones de sus cuerpos se debilitan; con frecuencia el apetito no es bueno y los órganos de la digestión no son tan fuertes como eran en la juventud. La sangre y el cuerpo no obtienen suficiente material necesario para conservar el organismo en estado de salud y vigor. La Ozomulsion es tan fácil de digerir que no cansa al estómago más débil. El estómago del anciano puede tomar La Ozomulsion, digerirla fácilmente y transmitir a la sangre y los tejidos todo el beneficio de su poder vigorizador.

Los ancianos encontrarán que su salud es mucho mejor; que no se cansan tan fácilmente; que sus carnes son más firmes y más saludables; y que pueden hacer más ejercicio con menos fatiga, si toman La Ozomulsion con regularidad. Su apetito mejorará y ayudará a asimilar su alimento, y les permitirá tomar mucho más interés activo y placer en la vida.

Para los que tengan la sangre delgada por naturaleza, o debido a Fiebre, La Plaga, Tisis, Tosas y Catarras, o cualquiera Enfermedad Debilitante, La OZOMULSION es recetada.

Dá Carnes OZOMULSION Produce Consiga Un Frasco HOY.

El asunto de las autoridades de Pavas

Persona que conoce muy bien la marcha de los problemas locales de Pavas, nos informa que el descontento que hay en aquel lugar contra las autoridades lo provoca un gendarme llamado Fulgencio Hernández quien es muy acreedor a la baja. Y no el Agente de Policía.

El Agente señor Ignacio Araya tiene con frecuencia lios por ese individuo y mientras no "le corte el rabo", ya tendrá para rato, pues el tal gendarme es muy poco popular en todo el pueblo.

MARMOLERIA

M. VILLALTA E HIJOS

San José, Costa Rica - Pietrasanta, Italia

Contando en nuestro Laboratorio con gran variedad de artísticas obras últimamente importadas, es nuestro interés que nos visite, no dudando se animará a confiar en nuestros trabajos.

CACAO ESPECIAL

De venta en LA AFRICANA 200 vs. S. Hotel Washington



Ecos del banquete de despedida al Sr. Secretario de la Legación de Chile

Por falta de espacio no publicamos en el número anterior el hermoso discurso con que el distinguido caballero don Ricardo Fernández Guardia, en nombre de los asistentes, ofreció el banquete con que la sociedad, Josefina despide al Honorable Señor Secretario de la Legación de Chile, don Felipe Aninat. Hélo aquí:

Agradezco en el alma el honor que se me ha dispensado al designarme para llevar la palabra en representación de las damas y caballeros congregados en torno de esta mesa, para festejar al amigo muy querido y estimado que regresa a su bella patria y cuyo recuerdo gratísimo guardaremos fiel y cariñosamente en esta tierra.

Honor tan singular lo debo únicamente a la circunstancia de ser yo, entre todos los presentes, el más viejo de los amigos de Felipe Aninat, pues si mal no recuerdo hace la friolera de treinta y siete años que nos conocimos. En aquella época llevaba él los pantalones a la rodilla y era un muchacho muy despierto, jovial, franco y generoso, un muchacho que ya se parecía mucho al hombre que festejamos hoy.

Y ya que me he metido por las puertas del alcázar melancólico de los recuerdos lejanos, evocaré algunos que cuentan entre los mejores de mi vida. El de don Antonio Aninat, padre de nuestro amigo, modelo de caballeros y de hombres de bien, que supo adquirir un gran caudal con su trabajo y honradez scrupulosa. El de su dignísima compañera doña Francisca Serrano, una gran señora, no sólo por su ilustre abuelo, sino también por sus virtudes, su admirable inteligencia y su exquisita bondad; esa señora ejemplar que tuvo para mí cariño y cuidados maternales y cuya memoria guardo en el santuario de mi corazón, a la par de la de los seres que más he querido. La inolvidable doña Francisca, piño de lágrimas de la colonia hispanoamericana establecida en aquellos tiempos en París y a quien acudía todo el que estaba necesitado de un consejo, de un consuelo o de un socorro.

Ella era sin duda el mejor adorno de la opulenta morada del boulevard de Courcelles, cuyos balcones se abrían sobre el parque Monceau, uno de los sitios más bellos de la capital del pensamiento del mundo; sobre ese mismo

parque en que hoy se alza el monumento erigido a Guy de Maupassant, el maravilloso novelador a quien Aninat y yo conocimos en una playa pintoresca de Normandía. En el seno de aquel hogar modelo, donde sólo había ejemplos de virtud, bondad, alegría y generosidad, pasé horas venturosas e inolvidables, tratado como un hijo y como un hermano, y en él aprendí a querer a Chile, el país que mis amigos no se cansaban de ponderar con ese patriotismo ardiente que distingue a sus nobles hijos.

Ya ven ustedes, pues, si tuve razón cuando dije que a mi vieja amistad fraternal con Felipe Aninat debo el honor, para mí inestimable, de hablar esta noche aquí en nombre de esta selecta y numerosa concurrencia. Goethe ha dicho que la amistad es, como los títulos de nobleza, tanto más valiosa cuanto más antigua; y este mismo pensamiento han tenido sin duda las personas que me han honrado con su representación, entre las cuales se cuentan muchos de los más distinguidos miembros del cuerpo diplomático, que desean expresar por mi medio en esta ocasión, al colega y al amigo, el profundo pesar que les causa su partida, pesar al cual se asocia de corazón la sociedad costarricense aquí brillantemente representada.

En Londres, en Buenos Aires, en Washington, en Roma, en Viena, dondequiera que ha servido cargos diplomáticos, nuestro buen amigo Aninat, ha dejado sólidas amistades, y no lo son menos las que deja aquí a pesar de haber sido tan corta su residencia entre nosotros. De ello puede él estar muy seguro y este homenaje que le tributamos es testimonio fehaciente de la verdad de mis palabras.

Se me ha encargado también decir—y así lo hago con especial complacencia—que este homenaje no está dedicado solamente al perfecto caballero, al diplomático correctísimo y al amigo muy querido. Implica también una manifestación de ardiente simpatía para la República de Chile, la nación altiva y varonil que ha dado a Costa Rica repetidas pruebas de afecto que agradecemos en todo lo que valen.

Os invito, pues, a que levantemos nuestras copas en honor de don Felipe Aninat y de la República de Chile.

EL CORONEL PINAUD FUE ATACADO A BALAZOS POR UN NICARAGÜENSE

El Jefe de los Detectives respondió valientemente al tiroteo, resultando herido

Ayer tarde, después de las cinco y en momentos en que el Coronel don José M. Pinaud, Jefe del Cuerpo de Detectives, se dirigía a su residencia, fué provocado por un sujeto llamado Rafael Matey, en la esquina de La Esmeralda.

El Coronel se vió obligado a contestar con un puñetazo a una injuria de su ofensor, que es un individuo de malos antecedentes y con quien ha tenido que ver la justicia en diferentes ocasiones. Intervinieron varios amigos y el incidente no pasó a más. El Coronel continuó su camino.

Matey, que había declarado públicamente desde temprano que mataría a todo trance al Jefe de los Detectives, tomó un automóvil después de aquel suceso con el fin de salirle al encuentro y llevar a cabo sus cobardes propósitos.

Se encontraba el señor Pinaud en la puerta de su casa de habitación conversando con el Mayor Rodríguez y el detective Licho Núñez, cuando llegó por detrás Matey con el sombrero hasta las orejas, el cuello de la solapa levantado, procurando no ser visto. Cuando estuvo cerca, a quemar ropa, le disparó al Coronel un tiro de revólver causándole una ligera herida en el costado izquierdo. A continuación hizo dos disparos más sin lograr alcanzarlo. Pinaud sacó su revólver como pudo y respondió valientemente al ataque. El nicaragüense al ver la actitud del señor Pinaud huyó desfavorablemente y doblando la esquina se fue a refugiar a la casa de un paisano suyo llamado Ascensión López.

El coronel Pinaud sintiéndose herido se dirigió a la Botica de don Elias Jiménez Rojas en donde fue atendido solícitamente.

Su estado de salud no es de gravedad.

Durante la noche fue

muy visitado por sus numerosas amistades. Tanto él como su gentil señora esposa recibieron calurosos testimonios de simpatía. A ellos unimos sinceramente el nuestro, sintiendo lo ocurrido al buen amigo Pinaud y alegrándonos de que el suceso no tuviera graves consecuencias.

Otro herido

Una de las balas disparada



por Matey hirió a un señor cuyo nombre no nos fue posible obtener, que se encontraba cerca del lugar del suceso.

El herido no ha sido detenido

Tanto el cuerpo de detectives como la policía desplegaron anoche gran actividad para detener a Matey quien, a la hora que escribimos estas líneas, no había sido todavía apresado.

Antecedentes

Matey es un individuo

muy sospechoso, y de pésima reputación. Es conocido como tahir, amigo de andar en negocios oscuros y siempre ha tenido cuentas pendientes con la justicia. En la Alcaldía 3ª. le siguen varias causas por estafa.

En cierta ocasión apunhaló a un paisano suyo y no hace mucho le dió una puñalada al detective Rey. Pero en donde aparece con

jeria es bastante deficiente, y en ella encuentran amparo sujetos de dudosa conducta, venidos a nuestro país después de haber abandonado el suyo generalmente huyendo de la justicia por hechos delictuosos cometidos en su tierra natal. El propio Coronel Pinaud—en su calidad de Jefe del cuerpo de Detectives—ha gestionado repetidas veces para que nuestras leyes sean más estrictas con esta clase de sujetos y más rigurosas en sus sanciones a fin de que estos hechos criminales tengan el castigo merecido.

Los atentados como el presente, perpetrados por los extranjeros de mala conducta y con quienes las leyes no han sido suficientemente rigurosas, son muy frecuentes. El caso del asesino de don Gerardo Brenes está todavía muy fresco. Si la expulsión de aquel individuo se hubiese decretado conforme lo solicitó el mismo coronel Pinaud, a estas horas no estaríamos lamentando ese desgraciado suceso que ha sumido en el dolor a una honorable familia. Y en iguales circunstancias se encuentran muchos de estos criminales que hoy se pasean tan tranquilamente por nuestras calles, gracias a esa benignidad de nuestras leyes.

Ojalá que este lamentable suceso que ha puesto en las puertas de la muerte a un cumplido funcionario público y por mil títulos honorable ciudadano, el coronel Pinaud, sea una nueva voz de protesta en contra de dichas leyes y se procure, lo más pronto posible, su enmienda, en el sentido de que tengan toda la exigencia deseable y sean una garantía para la sociedad.

Comentarios

Ya se ha repelido hasta la saciedad en comentarios anteriores de la prensa de que nuestra Ley de Extran-

Muere en París una artista egregia

Al finalizar el octavo episodio de la grandiosa cinta "La Novela Trágica", encontró la muerte la distinguida artista SUZANA GRANDAIS.

Haciendo un verdadero obsequio al público, la empresa del Cinema Pathé proyectará esa película el próximo domingo a las ocho y treinta de la noche. Es en serio y se procurará ofrecerla a los precios más bajos posibles. Desde ahora queda abierto un abono con el 20 por ciento de descuento para las personas que quieran ver la

serie completa y obtengan su localidad por anticipado.

Por especiales arreglos, esta película no se dará en ningún otro teatro de la capital. Será exclusivamente del Teatro Pathé, antes Feyth.

Hoy martes dos grandes funciones, la primera a 0.25 toda entrada y la segunda a precios muy populares.

Una buena lección para el Gral. Monge

Srs. Secretarios Generales de los Partidos Agrícola, Reformista y Republicano

Conforme al Art. 29 de la Ley de Elecciones, correspon-

de preferentemente a los Comandantes de Policía exender las certificaciones de vecindario. Esta Comandancia, cuyos procedimientos siempre se han ajustado al estricto cumplimiento de la ley, quiere demostrar una vez más a los Partidos militantes su absoluta imparcialidad; y al efecto insta a ustedes a fin de que, del lunes 29 del corriente en adelante, se sirvan acreditar delegados, para que en compañía de mis subalternos procedan a fiscalizar la existencia de los individuos cuya inclusión se solicita.

Soy de ustedes atto. servidor

ARTURO QUIRÓS

Los triunfos agrícolas en el Guanacaste

Humo, 28 de octubre de 1923
A DIARIO DEL COMERCIO
Las huestes defensoras de la integridad nacional se abren campo día con día en la conciencia de los costarricenses. Con más de cien (100) adeptos hicimos reunión anoche. Dirigieron la palabra don Alberto Flores, Saúl Cárdenas y Rogelio Fernández. El pueblo entusiasmado. Retna entusiasmado.

Corresponsal

PARA **TOSES**
CATARRÓS, RESFRIADOS, BRONQUITIS Y EVITAR PULMONIAS, TOME
EMULSION DE SCOTT

Acuda con su trabajo a la Imprenta MINERVA

Tos

La tos se alivia pronto con la Miel de Alquitrán de Pino del Dr. Bell.

La profesión médica la viene prescribiendo por más de 40 años para combatir la Tos Convulsiva, Tos Ferina, Tos Bronquial, Bronquitis, Resfriados, Ronquera, Gripe etc. No debe faltar en ningún hogar. Tómese a la primera señal de ataque.

En las farmacias



Miel de Alquitrán de Pino del Dr. Bell

Dos distinguidos artistas norteamericanos que desean regresar a su país dejarán en Costa Rica valiosos objetos de arte

Hace algún tiempo dimos cuenta de una exhibición de preciosos cuadros en miniatura de la conocida artista Mrs. Cambell Gerkee, en su casa de habitación frente al costado Sur del Parque Central, y que fué muy visitada por nuestra sociedad. La señora Cambell y su esposo Mr. Cambell, con el objeto de poder regresar a su país, han decidido colocar toda su existencia de cuadros, objetos de arte, un valioso juego de té, una magnífica caja de tocador, etc., entre las personas que tienen interés en ellos. Con este objeto se ha organizado un comité de honorables caballeros de esta capital, entre los cuales figuran los señores Walter J. Field, Rafael Alvarado G., Alfonso

Alschul etc., para hacer entrega de dichos objetos a la persona favorecida por la suerte. Para ello se venderán tarjetas numeradas a cinco dólares cada una, siendo de advertir que todos los tenedores de estas tarjetas obtendrán algún objeto de los rifados y que son de un precio mucho superior a esa suma. El conjunto de los objetos vale mil cuatrocientos dólares. La rifa se llevará a cabo a principios del mes entrante, y se trata con ello, repetimos, de proteger a un honorable matrimonio norteamericano, radicado entre nosotros desde hace algún tiempo, artista ella de fama, y a quienes no les ha ido muy bien con su trabajo en Costa Rica.

VALDA

LA CURACION RAPIDA Y SEGURA

de los Resfriados, Afecciones o Dolores de Garganta, Ronquera, Catarros cerebrales, Bronquitis agudas o crónicas, Catarros pulmonares, Grippes, Influenza, Asma, Emfisema o Pulmonías, es un hecho para todos aquellos que emplean las

PASTILLAS VALDA
Antisépticas

Pero es preciso, al perderlas en las farmacia, insistir hasta obtener

LAS VERDADERAS PASTILLAS VALDA
que se venden sólo en cajas con el nombre VALDA en la tapa

SE VENDEN en todas las farmacias y droguerías

Las PASTILLAS VALDA están en depósito en casa de los señores HERMANN & ZELEDON, en San José de C. Rica

TEATRO TROBOL

Martes 30 de Octubre de 1923

A las 7 y las 8 y 30 p. m.

Continúa la grandiosa serie, de mucho éxito y grandes atracciones,

Dedos de Seda

Por GEORGE B. SEITZ

Episodios 7, 8 y 9

TEATRO OLIMPIA

Martes 30 de Octubre

A las 7 y a las 8 p. m.

Por última Vez

MARIA

En Tanda Corrida una Sola Noche

Por solo \$1.50 Entrada

CINEMA PATHE

Martes 30 de Octubre

A las 7 p. m.

EL PECADO DE SUSANA

A 25 CENTIMOS

A las 8.30 p. m.

La Princesa de la Czarda

A 50 CENTIMOS

Teatro América

Martes 30 de octubre

COMPANIA DE COMEDIAS

FERNANDO SOLER

Estreno! Estreno!

La Frescura de la Fuente

Obra de MUÑOZ SECA

Exito de Risa

Teatro Variedades

Martes 30 de octubre

A las 7 p. m.

Cómicas

Todos a reir!

8 y 30 de la noche

Grandioso reprise!

La Insignia Misteriosa

De gran éxito

Publicaciones recibidas

Recibimos muy agradecidos el último ejemplar de la "Revista de Costa Rica". El sumario es el siguiente: Aniversario, M. J. Jiménez; Precursores de la cultura costarricense, R. Sotela; Mamíferos de Costa Rica, A. V. Frantzius; Sección jurídica, A. Brenes Córdoba.

PARTIDO AGRICOLA

Se pone en conocimiento de los agricultores que nuestras oficinas no suministran al DIARIO DE COSTA RICA noticias de ninguna clase, y que por consiguiente, las que publica ese órgano de la prensa relativas al Partido Agrícola, no tiene ningún carácter de autenticidad.

EDUARDO BEECHE

JEFE DE ACCION

Pida precios para su trabajo tipográfico a la MINERVA

Cantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pschorr Brau de barril, blanca y negra

Ostiones frescos en concha, renovados diariamente

Servicio esmerado de

TE, CAFE y Chocolate

A los Echandistas

Recomendamos a todos nuestros copartidarios, que lean con la mayor atención las listas de los sufragantes de sus respectivos distritos, a fin de cerciorarse de si están bien inscritos, es decir, de si sus nombres y apellidos no han sido alterados.

Igualmente deben tomar nota de todo nombre desconocido, de los menores de edad que conozcan, y de todo aquel que por cualquier otro motivo, esté incapacitado para votar. De toda irregularidad de que pudieran darse cuenta, se servirán dar aviso inmediatamente al Delegado de la mesa de la Junta Principal del distrito, o a esta Jefatura de Acción, por telégrafo, aquellos que estuvieren a distancia de esta capital, y personalmente los de esta ciudad.

EDUARDO BEECHE, Jefe de Acción

La sorprendente serie Dedos de Seda

continuará esta noche a las 7 y 8.30

No hay palabras para describir el éxito tan grande que tuvo esta sorprendente serie en la noche de su estreno el sábado pasado. Difícilmente se han presentado en otras series situaciones tan complicadas, tan llenas de misterios y de peligros. Al final de cada episodio la curiosidad se excita a un grado tal que el público ovaciones con entusiasmo el principio de los siguientes. En los episodios que pasarán esta noche hay tantos momentos terriblemente dramáticos, tantas intrigas con desenlaces tan originales, que seguramente el público tendrá que confesar que nunca ha visto nada mejor.

Teatro América

el estreno de esta noche. Obras en preparación

Hoy se estrenará la divertida comedia en tres actos LA FRESCURA DE LA FUENTE del inmortal escritor festivo Pedro Muñoz Seca, que en Madrid obtuvo un éxito extraordinario.

El viernes se pondrá en escena el popularísimo drama fantástico de José Zorrilla DON JUAN TENORIO

La semana próxima tendrá lugar el colosal estreno de la preciosísima comedia en dos actos A LA SOMBRA DEL AMOR debida a la pluma del fecundo actor nacional JOSÉ FABIO GARNIER.

Pronto se estrenará LA LOCA AVENTURA sea un éxito.

Teatro Adela

Con lujo y confort, con todas las comodidades como los teatros mejores de Estados Unidos, así está quedando el teatro Adela, que será uno de los mejores edificios y gala de la ciudad de San José. Alto, espacioso, ventilado y claro, con comodidades para todos y con campo para más de mil quinientas personas. En la construcción de este teatro no se ha tenido ningún reparo, se construyó pensando en el bienestar de los espectadores, en las buenas condiciones para el trabajo de los buenos artistas.

Las sillas pedidas a los Estados Unidos serán como no las tiene ningún teatro en esta ciudad.

A mediados del mes entrante será la solemne inauguración de este bonito teatro que será el orgullo de todo el vecindario noroccidental de la capital. Se preparan grandes sorpresas para su estreno.

CA CAO ESPECIAL de venta en LA NUEVA TEMPESTAD

Mentholatum en Tubos

El empaque ideal para llevarse en el bolsillo. -Cómodo-Higiénico, y lo que es más, asegura al consumidor la legitimidad del producto, pues una vez usado, no puede rellenarse.

Mentholatum

Excelente para inflamaciones de la piel en general. Su acción calmante y curativa es inmediata.

En Boticas y Droguerías. Unicos Fabricantes: The Mentholatum Co., Buffalo, N.Y., E. U. A.

No olvide pasar a la MINERVA

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES

Gato o VERBABUENA

en BOTICA ORIENTAL

Cacao Especial

De venta en LA MARINITA, 200 vrs. al Norte de la Imprenta Alsina-De Armijo Hnos.

QH

Información diversa

Las declaraciones políticas de don Máximo han sido muy bien recibidas

SAN ISIDRO, Alajuela, octubre 23.—A Director "Diario del Comercio.

San José

Acabamos de leer su periódico las patrióticas manifestaciones de don Máximo Fernández en favor del Partido Agrícola. Estamos de acuerdo con nuestro antiguo jefe cuando dice que don Ricardo Jiménez burló el triunfo del Partido Republicano por medio de las mismas farsas que hoy está empleando la fusión azul y roja en perjuicio del Partido Agrícola. por cuyo motivo se deben tomar medidas enérgicas contra los confabulados.—León Fernández—Ezequiel Fonseca.

Magnífica reunión en Alajuela

ALAJUELITA, octubre 28. A "Diario del Comercio".

San José

Hoy ha celebrado el Partido Agrícola la reunión más concurrida y entusiasta que se ha visto en este cantón en la actual campaña política. El Presbítero Salomón Valencia-

no, a quien una comisión echandista invitó para que dejara oír su florido y fácil lenguaje a los copartidarios de este pueblo fue frenéticamente aplaudido y calurosamente ovacionado. El echandismo le rinde los más sinceros agradecimientos al estimable presbítero, por haber complacido los vivos deseos de todo el partido, honrándonos con su grata presencia y contundente disertación. Alajuelita es indudablemente, uno de los baluartes inexpugnables de la noble y leal causa echandista.—Constantino Monge—Gerardo Rojas—Rafael Calderón.

Telegrama al Licdon Máximo Fernández

SAN RAFAEL DE OREAMUNO, octubre 27.

San José

Sus antiguos partidarios lo felicitamos por su regreso al país y nos complacemos en manifestarle que en la actual campaña política hemos repudiado a los que dieron muerte a nuestro Partido Republicano y nos hemos adherido unánimemente al gran Partido Agrícola por creerlo el verdadero sucesor de aquel.

Sus atentos y seguros servidores y amigos,

Antonio Redondo Calderón, Basilio Gómez, Saturnino Gómez, Francisco Quirós, Primitivo Calvo, Rafael Ulloa, Avelino Solano, Jaime Zeledón Ruperto Gómez y José Joaquín Calvo.

La Gran Vía

Acabamos de recibir

Conservas alemanas. Bacalao noruego, legítimo Arenques en salmón Pan negro alemán Quesos de crema bola y patagras Fosfatina.—La famosa cerveza CRISTAL Cacao Menier en polvo y tableta Frutas y Espárragos del MONTE

EN CEREALES GRAN SURTIDO PERMANENTE

y el famoso QUESO GORGONZOLA

UNITED FRUIT CO. SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Firie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

CRESPON

Para Virginia de la Paz maestrilla joven muerta en la primavera de la vida

Ayer no más te vi sonriente, bondadosa y buena acariciando a tus niñas en tu sala limpia de la Escuela No. 4 bajo la dirección de la señorita María Luisa Villalobos y enseñándoles tú a leer. Hoy te veo pálida y vestida de novia, te casaste con la muerte, que dijera Julio Flores, con los párpados caídos sobre tus pupilas negras, como cera virgen tus mejillas de rosa ayer, así como dormida allí dentro una caja severa forrada su interior de cine y algo caer gota a gota el agua del deshielo, sonando como la gotera de una lágrima, que dijo Chocano la cacería palangana colocada a los pies de tu caja, esa barca a cuyo bordo emprendemos el último viaje, sin retorno por desgracia, y al mirar a tu mamá buena, a quien tú le entregaste íntegro tu primer sueldo ganado como maestra de escuela, al verla anegada en lágrimas, a tus hermanitas con los ojos enrojecidos por las lágrimas que quemaban y al pensar en Becquer:

¿Vuelva el polvo al polvo? ¿Vuelva el alma al cielo? Todo es vil materia Podredumbre y cenizas?

Yo que soy un hombre que he llorado muy pocas veces en la vida, noto que se empañan mis pupilas, que un suspiro hondo blancha mi pecho, y te beso muertecita de mi vida en la frente blanca como los lirios, blanca como las hostias y desde el fondo de mi alma, amargada por los recuerdos y en nombre de la hijita mía aún, compañerita inseparable tuya hoy que por mi desgracia te has marchado para no ensuciar tus blancas alas de querube con el fango hediondo de la tierra, no puedo menos que dar mi pésame muy sentido a tu mamá y familia, a tus amiguitas y un abrazo muy apretado a Rafael y a Manuel, mientras que yo buscaré el olvido, en ese río del Leteo que nos ahoga cuando la pena nos abriga.

Adiós, Virginia!, hasta luego. Duerme amor, que como dijera Zenea el poeta cubano siempre esquisito:

‘Yo te hablo y no me respondes’
Ya no sientes mis caricias,
Cuando apenas ha un momento
De gozo te estremecías”

Sobre tu mesa de trabajo, oh laboriosa e inteligente maestrilla de escuela preciosamente cantada por Billo, escribí esto al correr del lapiz para despedirte en el cementerio, pero llegamos tarde, oscurecía y el atardecer hermoso era un incendio rojo vestido de reformista, cuando tú llegaste en hombros de estudiantes de derecho jóvenes como tú, allá donde yo dormiré algún día, déjame terminar con Juan Clemente Zenea:

‘Ya no puedo con mis besos calentar tus manos frías,
Ni hacer brotar con mi llanto Las rosas de tus mejillas’.

‘Hasta luego, Virginia!, duermecita.’

FRANCISCO GIL MAYORGA
Octubre, 23 de 1923.

Cementerio General

Se participa al público en general y a los pintores en particular que hasta el 31 de octubre en curso se permite reparar, pintar o construir mausoleos en el Cementerio General. Los trabajos que quedaren pendientes el 31 podrán continuarse el 9 de noviembre próximo.

San Jose, 23 de octubre de 1923.



Un chiquito de cinco años librado de sufrimientos.

El Sr. Francisco Lama.

“ El niño (de poco más de 5 años de edad) empezó a cojear. Sentía dolor en el muslo derecho cuando se le oprimía esta parte con la mano. Para averiguar si el dolor tenía algo reumático,—pues yo he padecido hace algún tiempo esta enfermedad—hice presión con la mano sobre los riñones, y el niño sintió dolor aún más vivo. Considerando se trataba de dolores producidos por debilidad de este órgano y deseando probar sus pildoras, hice el pedido.

Administré al niño dos pildoras en dosis de media pildora cada vez y los dolores desaparecieron completamente.

Me complace mucho poder informarle así, no sólo por el bien realizado en la salud de mi hijo, sino por la satisfacción que el éxito les pueda causar.”—MAESTRO NACIONAL, Arahal, España.

Los lectores pueden perfectamente imaginarse lo que le hubiera sucedido a este muchacho si su padre no hubiera hecho la prueba con las Pildoras De Witt. Los desarreglos de los riñones se manifiestan de muchas maneras y si siente Va. cualesquiera de los siguientes síntomas significa que sus riñones y su vejiga no están ejecutando su trabajo como debieran. Dolores de espalda, costipación, hinchazón de los pies, brazos y piernas, orina turbia, dolores en los musculos y coyunturas, mal gusto de la boca, y un desaliento general e irritabilidad, todos estos síntomas son los primeros pasos a las terribles dolencias de los riñones y de la vejiga.

Ha sido demostrado por Médicos y Científicos que estos síntomas son causados por ácidos venenosos que se encuentran en la sangre, los que deberían expeler los riñones, las Pildoras De Witt removerán prontamente estos síntomas, en efecto, estas han probado, como ningún otro remedio, los buenos efectos que producen en las veinticuatro horas después de haberlas tomado.

Si desean obtener resultados inmediatos, deben comprar las

PILDORAS DE WITT

para los Riñones y la Vejiga

El Mejor Remedio en el mundo entero para

REUMATISMO LUMBAGO CIÁTICA CALCULOS DEBILIDAD DE ESPALDA CISTITIS PIEDRA GOTAS DOLOR DE ESPALDA LASITUD

TODAS LAS FORMAS DE TRASTORNOS DE LA VEJIGA.

Se venden en todas las principales farmacias y droguerías; pero si usted tiene alguna dificultad en hallarlas pídale al depósito general. Hermann & Zeledon, San Jose.

Noticias del resto de Centro América

San Salvador, 25.—Gran entusiasmo ha despertado la semana deportiva para la cual vendrán varios equipos de los clubs organizados en otros lugares de la República, figurando los de los colegios. Habrá lucha para obtener campeonato en juegos de bolas y de boxeo y también premios para ejercicios gimnásticos. Presidente Comisión Educación Pública, insinúa la idea de arbitrar fondos para Cuna, cobrando módica entrada al gimnasio, durante disputas por el campeonato boxeo y se aboga por que éstas se efectúen en uno de los teatros capitalinos para mejor éxito y comodidad. Fue realmente imposible encontrar el cadáver de Eduardo Nughondet de Langue, ahogado en los bañeros de La Libertad el domingo último.—Diario del Salvador.

Sonsonate, 25.—En nuestra edición de ayer dedicamos homenaje a la memoria del expresidente Rafael Campos con motivo del aniversario de su nacimiento, el 24 de octubre de 1813. Mucho agradó a los sonsonatecos este tributo de veneración y cariño al hijo más ilustre de esta ciudad.—Heraldo de Sonsonate.

CA CAO ESPECIAL

De venta donde SARA VIA Hnos. Marca QH 150 vrs. S. Hotel Washington

Salida de correos

El jueves próximo a las 7.30 se hará el despacho de correspondencia con destino a México, Océania, Hawaii, Japón, China, Filipinas, Alaska, California, Texas, Chicago, San Luis, Kansas, Florida, Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso, India Inglesa, Africa, Europa, Canadá y E.E. U.U. vía Nueva York, Sud América y Antillas, vía Cristóbal y Habana, Cuba, por medio del vapor inglés ULUA.

Algo mas sobre las fiestas cívicas

Conversando con una de las personas que integran el Comité de las Fiestas Cívicas, nos decía, que tan pronto se instale la Directiva, él hará moción para que se pongan todos los medios posibles a fin de salir del viejo y gastado molde de festejos. Ya el número de los disfraces está siendo de mal gusto, y antes de repetir la pantomima de todos los años, preferible es que se piense en otra cosa.

En cuanto a las retretas lo que es muy conveniente es que la policía evite el escandaloso trust de las perfumadoras y, en general, hay que pensar en algo nuevo y más de acuerdo con nuestra cultura.

CA CAO ESPECIAL

de venta en el Bazar del Comercio Marca QH Frente la Iglesia de Dolores

Tipos de cambio

Nueva York.....	457	°/o
Londres.....	413	—
París.....	138	—
España.....	308	—
Italia.....	105	—
Suiza.....	410	—
Bélgica.....	118	—
Amsterdam.....	0.39 1/2	oro am.
Dólares sobre Berlín.....	458	0/10

San José, 29 Octubre de 1923

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Alemania, Francia y Holanda, el próximo miércoles a las 14 hs. por el vapor VENEZUELA.

Canal Zone, Panamá y E. U. U., el próximo viernes a las 14 hs. por el vapor ULUA.

San José, 29 de octubre de 1923.

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

Octavio A. Fayad Ofrece un gran surtido de mercaderías en general a precio sin competencia.

VISITENOS Y SE CONVENCERA!— 25 varas al Oeste del Banco Internacional.

Harina fresca de las mejores marcas han recibido y venden a precios módicos **BRENES** y **Co.** 50 vrs. al Norte del edificio de Correos y Telégrafos.

GUIA DEL BOXEADOR—Magafico método moderno para desarrollar la musculatura y aprender a boxear.—En cualquier librería 75 ctm.—Tiene grabados.

SE ALQUILA la casa que ocupa el Lic. don Ramón Bustamante, 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. Para informes oficina de Roberto Montero frente a la Biblioteca Nacional.

BUENA INVERSION hará quien compre hermosa casa situada frente plaza San Pedro de Montes de Oca junto con hermoso solar de 5 mil varas cuadradas. Para más informes en esta Administración.

QUIERE UD. \$ 1.000 (mil colones) para sus gastos de diciembre? La Colonia Escolar Permanente rifa \$ 1.000 (mil colones) en combinación con la lotería que se jugará el 2 de diciembre. El billete que equivale a diez números de los de lotería, vale \$ 100 (un colón). Si se le ofrece un billete no lo desprecie. Piense que con muy poco esfuerzo puede ayudar a una institución que trabaja por el bien de los niños del país.

SE VENDE una perforadora en perfecto buen estado. Informes en la tienda "La Miniatura", 250 varas al Oeste de la Botica Francesa.—Marta Bonnil.

TUBERCULOSIS Desde dos años tuberculoso, con el tratamiento Maggiorani, en tres meses fue completamente curado en Orolina **ONUFRE MENA**.—Con el mismo tiempo mi hijo Fernando en dos meses obtuvo la completa curación de la tuberculosis que le dominaba desde hacía dos años. **RAFAEL CHAVEZ** Julio de 1923.—Siempre con dicho tratamiento el tuberculoso **ILARION CHACON** fue curado en Puriscal. Tuberculoso desde hace dos años agradezco al Dr. Maggiorani que 22 días me puso en convalecencia. Victor Manuel Valenciano. Tibás.

GENEROSIDAD.—En 1922 el Dr. Maggiorani introdujo en el Hospital de San Juan de Dios, el Baño hidro termo eléctrico y dió a la Hermana Directora de la Farmacia, las fórmulas de todo lo que se refería a la curación de la tuberculosis; de todo esto se aprovechó el tuberculoso M. Sánchez, tuberculoso desde 6 años, con tres y medio de Sanatorio, en sólo 15 días no tenía más bacilos. Curado desde el año pasado. Lo mismo puede decirse de Leopoldo Guerrero. Son estos los primeros curados de la tuberculosis desde el origen del Hospital. Claudio Solano con el mismo sistema, curado desde el año pasado, después de tres años de enfermedad. Calle 20 No 409.

REMATE El 17 de noviembre próximo se rematarán todas las prendas vendidas en la casa de préstamos de Jaime Nichols, contiguo a La Castellana.

MAQUINA DE ASERRAR. Se desea comprar. En esta Administración informarán.—Setbre. 2.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

APARATO DE CINE. Se vende uno marco **PATHE FRERES** No. con motor de gasolina marca **NOVO**, marca **NOVO**, magneto **BOSCH**, dinamo **A E G**, generador tipo **H N**. 2o de 120 amp. Entenderse con el Gerente propietario de este diario.

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario.

LOTE PARA CONSTRUIR En el bonito e higiénico Barrio de Oto ya se vende un lote de 700 varas cuadradas aproximadamente. Construya Ud. su casa en ese barrio, el más aristocrático de la capital. Para más informes diríjase al apartado 774.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sarravia Calle del Tranvía al Pacífico.

ALQUILO BARATA.—Magnífica casa de alto contra tembores, situada 200 varas al Sur de la Botica Francesa. Vendo una casa de habitación recién construida con corredores de mosaico y magníficas condiciones higiénicas.—Precio de oportunidad. Para informes Granero de Puntarenas.

MAQUINA SACAR ARROZ. Se ofrece en venta un equipo de primera calidad; quien tenga interés acuda a las oficinas de este diario para pormenores.

NO BOTE las hojas de afeitar Gillette, Autostrop, Durham, Duplex, Ever Ready o de cualquiera otro aparato. Por qué? Porque ya hemos recibido la máquina especial para afilarlas quedando las hojas usadas con filo mejor que nuevo \$ 1.00 la docena.—Cuchillería de Osvaldo Salvador frente a la Plaza de Artillería.

BUEN VINO Vende "La Africana" a 200 vs. al sur del Hotel Washington a \$ 1.40 la botella.

COMPRO CASA en el cantón de la Merced que valga de \$ 7.000 a \$ 10.000. Para más informes con el administrador de este Diario.

QUE LINDAS MOTAS DE PLUMA.—De todo color y tamaño acaba de recibir la **FARMACIA GRILLO**. Es una romería de lindas señoras las que invaden esta **FARMACIA**, que se distingue por sus atenciones con su numerosa clientela, por la calidad de sus artículos y por la baratura de sus precios.—También han recibido un surtido completo de drogas, medicinas, perfumes y polvos de tocador.

AYER EN EL CONGRESO

A las 15 horas y media se abrió la sesión. Fué leída y aprobada el acta anterior.

Ampliación al presupuesto

Después de haber rechazado una moción de dispensa de trámites, fue pasado al estudio de la comisión respectiva un proyecto de ley que amplía en \$ 15 000.00 la partida de carreteras y caminos del presupuesto vigente.

Formas de decreto

Sin discusión fueron aprobadas las formas de redacción de los decretos aprobados anteriormente en definitiva.

Empréstito para el Monte Nacional de Piedad

Después de largo debate y de haber dado lectura a un largo informe del Agente Fiscal sobre el estado en que se encuentra la demanda establecida por el Ministerio Fiscal contra don Juan W. Valenzuela, se

aprobó en votación nominal, y por 16 votos favorables contra 13 desfavorables, el proyecto de ley que autoriza al Ejecutivo a prestar fianza por \$ 50.000 al Monte Nacional de Piedad.

Segundos debates

Sin discusión fueron aprobadas en segundo debate varios proyectos de ley aprobados anteriormente.

Telégrafo en el Guayabo.

De igual manera fue aprobado en definitiva el proyecto de ley que crea una Oficina Telegráfica en El Guayabo cantón, de Moravia.

Pago de una deuda

Así mismo se aprobó en primer debate el proyecto de ley que autoriza al Ejecutivo para pagar a la señorita María Mora Carranza una suma que se le adeuda. Sin más, se levantó la sesión a las 17 hs.

MOVIMIENTO DIARIO

Martes, 30 de octubre de 1923

Sale el sol a las 5 hs. 25 minutos; se pone a las 17 hs. 14 m. El día dura 11 hs. 49 m.

SANTORAL

Santos Serapio, Claudio, Luciano y Victorio

EFEMERIDES NACIONALES

(De ayer)

1821—Los legados de los Ayuntamientos proclaman la independencia absoluta del gobierno español y la unión a México.

(De hoy)

1821—El Ayuntamiento de San José declara que no puede comprometerse al plan del S. General don Agustín de Iturbide, porque además de ser desconocido, se le había tildado de incendiario y destructor; en tal concepto, convoca al pueblo para que adopte el plan que le parezca conveniente.

Nacimientos

María Isabel, de Luis Solís y Esperanza Bolaños A.

Yali, de José Joaquín Varela O. y Margarita Gamboa María Teresa, de Ismael Rodríguez M. y Clotilde Valverde

Dinorah, de Claudio Loiza O. y María Luisa Solís A.

Clara Peña
Edgar Molina
Juan Manuel, de Felino Madridal E. y Orfilia Artavia M.
Virginia Mora
Francisco Quesada
Olga Rodríguez
Vinicio, de Porfirio Umaña A. y Ester Alvarado C.
Marta, de Manuel Rivera A. y América Murillo R.
Cristina, de Bernardo Cubero C. y Sofía Madrigal R.
Mario Rodríguez

Pasaportes

Héctor F. Escardó, para Centro América

Manuel Gómez Navarro, para El Salvador

Elsa de Ibarra, para Nicaragua

Salomón Ibarra, para Nicaragua

Ricardo A. Andrade, para Alemania.

Defunciones

Francisco Quesada, 1 mes, San José.

CLUB DE MUEBLES

M. CAMPOS & Hnos.

SOCIOS FAVORECIDOS

SERIES DE \$ 5-50

Serie A.—Amortización No. 34. Favorecido el No. 34 de Alfredo Blanco.

Serie B.—Amortización No. 29. Favorecido el No. 47 de Alejandro Meléndez.

Serie C.—Amortización No. 22 Favorecido el No. 115 de Victor Miranda

Serie D.—Amortización No. 15. Favorecido el No. 39 de Herminia de Picado.

SERIES DE \$ 2-75

Serie A.—Amortización No. 34. Favorecido el No. 85 de Angela Molina.

Serie B.—Amortización No. 29. Favorecido el 16 de Jorge Céspedes.

Serie C. Amortización No. 22. Favorecido el No. 11 de María L. Ruiz.

Serie D. Amortización No. 15 Favorecido el No. 120 de Jaime Brenes.

Presenciaron el sorteo los señores:

Jesús Castro H. Roberto Castro Ureña
Rafael Arce R. Chavarría José Cervantes

Teatro Olimpia

Anoche se exhibió por primera vez en este cómodo Salón la hermosísima cinta **Maris**, obteniendo un lleno tan colosal que la Empresa se vió obligada a suspender la venta de localidades.

En vista del éxito alcanzado el amigo **Azuola**, queriendo complacer a sus numerosos clientes que no pudieron ver la monumental obra de **Isacs** la repetirá esta noche en tanda corrida a las 7 p. m. al mismo precio de ayer \$ 1.50 toda la función. Podemos asegurar que la

película sale definitivamente para Colombia mañana miércoles en la mañana.

CACAO ESPECIAL
De venta en LA GONDOLA Marca **QH**
Frente a Librería Alsina

Hay químicos

Que merecen elogios. Pasteur descubrió el microbio de la rabia, lo que ha salvado millones de personas. Otro químico francés ha descubierto no hace mucho un producto para curar el asma, bronquitis crónicas; tisis. Este producto lleva por nombre **Oblesas Floral**, de **Louis Georges**, el cual viene anunciándose hace algún tiempo en los periódicos de Costa Rica. Suponemos que debe encontrarse en todas a s farmacias de esta ciudad.

Sta. Bárbara de Heredia

Octubre 26 de 1923.

El 24 del corriente con motivo de celebrar su día onomástico la cumplida y apreciable maestra **Sra. Rafaela Royo**, se efectuó en su honor un lucido y regio baile en la casa de don **Dorilo Murillo**, que dio principio a las 18 horas, con una bonita orquesta, integrada por los señores artistas **Rafael Moreira**, **Chano González**, **Luis Viquez**, **Raul** y **Ernesto Villalobos**. Tomamos nota del desfile, como sigue: Don **Dorilo Murillo** y señorita **Eida Solís**, don **Alberto Sánchez** y señorita **Rafaela Royo**, don **Pánfilo Segura** y doña **María de Esquivel**, don **Jenaro Esquivel** y doña **Horaciola de Murillo**, don **Roberto Murillo** y señorita **Holga Wilson**, don **Rafael Lépez M.** y señorita **Yolanda de la Guardia**, don **Arlstides Murillo** y señorita **Dorila Murillo**, **Nesali Carvajal** y señorita **Ester Murillo**, **Lico Villalobos** y **Ofelia Carvajal**, **Inocente Barrantes** y señorita **Banca Valverde**, **Juan Segura** y la señorita **Rosa Villalobos**, **Ismael Rivera** con la señorita **Otilia Murillo**, **Luis Segura** y señorita **Teresa Segura**, **Milton Valverde** con la señorita **Rosa Murillo**, **Wilfredo González** con **Ernestina Barrantes**, **Feliciano González** con **América Murillo**, señor **Milton Núñez** y **Nelly Alfaro**.

La orquesta desarrolló un lucido programa ejecutado, **Fox Trot**, **Vals**, **Pasillos**, y al mismo tiempo, fueron a gasajados por la festejada, terminando la fiesta a las 22 horas. Los concurrentes se despidieron dando muestras de agradecimiento por las finas atenciones. Debemos de anotar, que en la fiesta lucían las señoritas sus trajes adornados de verdes matizados, como así mismo el salón lujosamente decorado con guirnaldas; todo, para demos-

trar, que los concurrentes son echandistas, y al final fue victorioso el candidato. Seguidamente le fué obsequiada una serenata a la señorita **Rafaela Royo**, por la rumbosa flarmonia de esta Villa. Reciba la señorita **Royo** Las más calurosas felicitaciones en su día feliz, y que la vida sea cada día más gozosa y llena de dichas y venturas, son los sinceros deseos de este cronista del Diario del Comercio.

Corresponsal

CACAO ESPECIAL

Q. H.

AGENTE PARA SAN JOSÉ:

DUILIO CALEFFI

"La Gondola"

Frente a la Librería Alsina

AGENTES PARA PROVINCIAS.

SASSO HERMANOS

San José

TACK HING LUNG y C.

GIL CONG

IMPORTADORES - Puntarenas

QUONG TAI CHONG & CO.

(JACOBO SANCHEZ)

Importadores

y Exportadores

PUNTARENAS C. R.

Economice su dinero: ordenando la ejecución de sus impresos en la **MINERVA**